
Bericht der betrieblichen Planungskommission, daß bei der überplan
mäßigen Steigerung der Belegschaftszahl sich die Arbeitsproduktivi
tät beträchtlich erhöht hat; um das deutlich zu machen, soll darauf 
verwiesen werden, daß der Umsatz pro Kopf der Belegschaft im 
Monatsdurchschnitt von 577 Mark im ersten Halbjahr 1948 sich auf 
641 Mark im zweiten Halbjahr 1948 erhöhte. Dabei sei noch an
geführt, daß in Verbindung damit in diesem Betrieb aktivistische Ele
mente in Erscheinung getreten sind, die durch ihre Arbeit in Ver
bindung mit den Kräften der Partei nicht unbeträchtlich zur Über
windung von betrieblichen Schwierigkeiten beigetragen haben.

Genossen, warum sage ich dies? Weil es für alle verantwortlichen 
Funktionäre wichtig ist, daß sie sich mehr als bisher in das Leben 
unserer Betriebe einschalten und daß auch von dieser Konferenz die 
Erkenntnis mit nach Hause genommen wird, daß sich jeder für einen 
Betrieb besonders verantwortlich fühlen, diesem Betrieb seine Auf
merksamkeit widmen und dort auch versuchen muß, mit den Ge
nossen dieser unteren Parteileitungen die Fragen zu besprechen, die 
mit der Durchführung unseres Zweijahrplanes in Zusammenhang 
stehen.

Wenn der Genosse Warnke heute insbesondere die Rolle der Ge
werkschaften unterstrich, so glaube ich, daß wir als Partei es als eine 
große Aufgabe ansehen müssen, gerade den Betriebsgewerkschafts
leitungen eine stärkere Aufmerksamkeit als bisher zu widmen. Es war 
leider oftmals die Tatsache zu verzeichnen, daß nicht die besten Ge
nossen in diese Leitungen hineindelegiert wurden und daß man 
dann fragte: warum hat sich die gewerkschaftliche Kraft nicht rich
tig durchgesetzt? Durch das richtige politische Zusammenspiel zwi
schen der Parteileitung im Betrieb und der Betriebsgewerkschafts
leitung wird es in jedem Betrieb möglich sein, mit der gestellten Auf
gabe fertig zu werden, und wir werden durch unsere Aktivität auch 
als leitende Funktionäre erheblich dazu beitragen können, die ge
stellte Aufgabe lösbar zu machen.

Ich möchte noch zu einer anderen Frage ein kurzes Wort hier auf 
dieser Konferenz sagen. Es ist auf dieser Konferenz sowohl durch den 
Genossenjendretzki als auch besonders durch den Genossen Baum 
betont worden, welche politischen Schwierigkeiten und welche Wider
stände sich manchmal hier in Berlin ergeben, und unter welchen Um
ständen der Klassenkampf hier in Berlin ausgetragen werden muß.


